

LA TARDE

Año XXIV

Diario republicano

Número 6.403

FUNDADOR Y DIRECTOR: J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Martes 12 de Julio 1932



Rogad a Dios en caridad por el alma de

DON EZEQUIEL GARCIA ALBEROLA

que falleció en ésta ciudad el día 13 de Julio de 1931, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. L. H. D. S. S. G.

Su viuda Doña María Joaquina Terrer O'Shea, su hijo Ezequiel, su padre, hermano y demás familia, suplican a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso del alma del finado y la asistencia a algunas de las misas que se celebrarán mañana, día 13, de nueve a doce, en la Iglesia de San Mateo, Siervas de María y Convento de Santa Ana.

Lorca 12 de Julio de 1932

Quedan concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Camino adelante

CARTAS DE TALLADA

El Círculo Mercantil que desde su constitución—y ha sido reciente—vive tomando parte activa en cuantos asuntos interesan y afectan a Lorca, mostrando unas energías dignas de encomio y unos propósitos firmes en no entregarse a la vida muelle sino en cooperar a todo cuanto en beneficio del país redunde, ha recibido recientemente varias cartas de distinguidas personalidades con las que está en contacto, recabando el apoyo de las mismas dentro de las posibilidades de cada una, en cuantas cuestiones se relacionan con nuestra ciudad.

Entre las contestaciones que está recibiendo el Círculo hemos leído dos cartas del notable economista don José María Tallada en la que dejando ver el elevado espíritu que las informa, no sólo se muestra reconocido a las atenciones—tan justas como merecidas—que recibió en Lorca sino que se ofrece sinceramente afectuoso, a ayudar en el presente y en el porvenir en cuanto humanamente pueda a esta ciudad de la que guarda un recuerdo imborrable. Nosotros nos congratulamos de que el noble proceder del Círculo Mercantil con tan elevada personalidad, ha

ya dejado en la misma una huella tan simpática, que se traduce en honra y orgullo para un pueblo, en propagación de su cultura e hidalgo proceder extendiendo más allá de sus límites, el buen nombre, el honroso concepto que debe gozar toda población para satisfacción y orgullo de sus hijos.

La histórica Ciudad del Sol vivió su vida siempre encerrada en sus estrechos límites; vida triste, precaria, sin ventura. Jamás tendió a ensanchar los horizontes de su espíritu creándose relaciones, lazos de afecto, de caballerosa simpatía con personalidades del exterior para que supieran de su existencia, de su noble abolengo tan preclaro, de su vida moderna tan modesta, tan apagada y humilde por reconcentrada, por huraña, por adustez ingénita, por rudo retraimiento hijo de viejos tiempos, de costumbres arcaicas.

Fué refractaria siempre a aires renovadores, a los aires de fuera que son iniciadores de ansias y aspiraciones legítimas y justas; que infunden energías, alientos y esperanzas; que engendran el deseo de vida nueva abierta a nobles expansiones, dilata-

ción de afectos, relaciones cordiales con los de más allá... ¡Ah, mi ciudad querida que el polvo de los siglos aún danza en los destellos dorados de tu sol abrasante al penetrar súliles por estrechas troneras de los espesos muros de tus antiguos templos y viejas fortalezas; ciudad de campos yermos por carencia de agua; venenos de riqueza inagotable muerta por la impiedad de un cielo eternamente azul en tanto que los ríos vierten al mar sus aguas... Viviste años y años sumido en tu aislamiento; hiciste de él frontera, muralla de la China alzó tu indiferencia en derredor de tí, sal ya de esa atonía, pide, exige, mi pueblo; que tu vigor ayude a redimirte. ¡Grita!

Lorca tiene y debe estimar al Círculo Mercantil cuanto este hace por renovar nuestra vida; cierre los oídos a los ladridos egoístas y, camina adelante; constancia y energía.

Nuestro respetable amigo el Sr. Tallada, se ha interesado profundamente con amigos de su intimidad que se sientan en el Congreso para que recomienden al Gobierno el asunto de los riegos de Lorca para que ayuden a la labor de los hombres de buena voluntad.

Agradecidísimos a las atenciones, a las nobles deferencias del gran economista español, y sepa que en este

rincón levantino del que tan gratos recuerdos guarda, tiene excelentes amigos que le admiran, le respetan

y desean perpetuar los afectuosos lazos que a él los unen.

JUAN DEL PUEBLO

Corolarios

MISCELÁNEA

Los montes crían letrados, según reza en mi breviario. Los valles dan hombres semilimpios de rusticidad, que, si no llegan a la finura amanerada de los cortesanos, nada pierden y ganan en espontaneidad y frescura, naturalidad y fuerza lógica.

Una muestra:

—Tú, Alberquilla, ¡te vas a hartar de regar; ya traen el agua! Tu hijo cumplirá el servicio en Lorca, porque otra vez vamos a tener militares en el cuartel de Churra.

—Me parece a mí que va a haber pronto *delecciones*.

Otra muestra:

—Pero ese agua que... *cuasi... cuasi...* nos dan regalá *¿es regá* en otra parte o va *perdió* a la mar?

—Es *regá*.

—¡*Gueno*, Campillo, ese agua no es *pa* nosotros; *manque* lo diga Jesús Nazareno! ¡Qué te lo digo yo!

Con piedra blanca habrán de marcarse los acuerdos de Lausana. El

miedo—voz que no vale igual que medrosidad—hace profundos surcos en la teñedad y abre las entrañas de la sensatez.

¿Va a quedar el sabio augur Spengler rectificado por una Civilización que se decide a perdurar, remozada y limpia? ¿Es que no retrocedemos ya a una edad media cubriendo con barbarie las larvas de otro renacimiento? Amén.

Un pensamiento laudatorio y de identificación para los católicos alemanes. Un toque de llamada a los católicos españoles, una sugerencia de atención consciente para que vean y practiquen la táctica maniobrera del liberalismo católico teutón. Son el valladar contra la tiranía.

Catolicismo, liberalismo, fraternismo, comunización... son una misma cosa; pero son antagónicos de todo soberbio poder, de todo uniformismo. Imperio en buena ortodoxia no es soberanía desorbitada, sino fe-